

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 2 de noviembre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Financiero, Contra Réplica, El Universal, La Jornada, El Heraldo de México, 24 Horas, Excélsior, Crónica, Reporte Índigo.

Coronavirus en México/El Financiero, Contra Réplica

La epidemia del coronavirus registró 994 casos nuevos y 99 defunciones, de acuerdo con el reporte técnico diario emitido por la Secretaría de Salud con corte a las 17 horas de ayer. De acuerdo con el documento, se registraron 23 mil 835 casos activos, lo que representó un descenso con respecto del domingo, cuando hubo 26 mil 915; el acumulado es de 3 millones 808 mil 205 personas. De ésos, 540 mil 372 son casos sospechosos, y los casos negativos han sumado 7 millones 6 mil 8.

Casi 600 mil muertes más de lo esperado con la epidemia/La Jornada

Durante la pandemia de covid han ocurrido 595 mil 263 muertes más de las esperadas, De ese exceso en el periodo de enero de 2020 al 25 de septiembre de 2021, la mayoría han sido a causa del coronavirus (426 mil 635), indica un reporte de la Secretaria de Salud. El registro de la dependencia, con base en los resultados de las pruebas de laboratorio que confirman la presencia del coronavirus SARS-CoV-2, contiene 279 mil 194 decesos. Estos corresponden a las personas que ingresaron a algún hospital público, se les practicó el examen clínico y se tuvo la confirmación que fue reportada al Sistema de Vigilancia de Enfermedades Respiratorias.

Domina la variante Delta/El Heraldo de México

En los últimos dos meses, 99% de los contagios estudiados de covid en México, corresponden a la variante Delta, por lo que el resto de las variantes fueron desplazadas casi por completo, informó la Secretaría de Salud. Del 9 de agosto al 10 de octubre, investigadores de diversas instituciones han analizado cerca de 6 mil 500 muestras del virus SARS-CoV-2 que provienen de personas infectadas en nuestro país.

Fallecen 4 mil 517 trabajadores de salud/24 Horas

El combate a la covid durante la pandemia lo han dado los trabajadores de Salud, lo que ha ocasionado que 4 mil 517 hayan perdido la vida como consecuencia de la enfermedad. De ellos, 45% eran médicos, 31% otros trabajadores de la salud, 19% personal de enfermería, 3% dentistas y 2% laboratoristas. De acuerdo con cifras de la Secretaría de Salud con datos del Sistema de Vigilancia Epidemiológica de Enfermedad Respiratoria Viral que refleja los casos que refirieron desempeñar una ocupación relacionada a la salud-, los trabajadores de este sector representan el 1.5% del total de fallecidos en el país. Durante los primeros meses de la epidemia, los trabajadores realizaron diversas manifestaciones físicas y virtuales exigiendo que las autoridades les dotaran de un adecuado equipo de protección personal para poder atender la aparición del nuevo coronavirus.

Prevén resultados de la fase 3 de vacuna Patria a fin de año/La Jornada

El desarrollo de la vacuna mexicana Patria "va por muy buen camino". El ensayo clínico continúa y es posible que para finales de año se tengan los primeros resultados de la fase 3. Mientras tanto, se trabaja en la definición de la capacidad productiva, señala información de la Secretaria de Salud. Debido a que también sigue avanzando el proyecto para envasar

en territorio nacional la vacuna rusa Sputnik V, el Gobierno Federal mantiene su postura de que no es necesario comprar más biológicos a los laboratorios trasnacionales.

Reaparece la influenza estacional/Excélsior

Durante las primeras cuatro semanas del inicio de la temporada de influenza estacional se han acumulado nueve casos de la enfermedad, en comparación con el año pasado, que apenas se contabilizaba uno. Hay que recordar que durante 2020, en un hecho inédito, la temporada de influenza terminó con cero defunciones y sólo seis casos confirmados en cinco entidades del país: tres, en mujeres y tres en hombres. Sin embargo, a estas alturas la cifra de casos confirmados ya se ha rebasado, aunque mantiene una tendencia inferior a la de años pasados y no se han notificado muertes. A mediados de enero del año pasado, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, destacó la casi nula actividad de la influenza en el país.

Critican al IMSS por medidas para enfrentar el sobre peso/La Jornada

Los resultados de la fiscalización al IMSS en materia de la prevención y el control del sobrepeso, obesidad y diabetes en sus derechohabientes, contenidos en el segundo informe a la Cuenta Pública 2020, consideran que el instituto debe desagregar de su programa de prevención de enfermedades las acciones para combatirlas. En 2020 se destinaron 6 mil 814 millones de pesos para el programa Prevención y Control de Enfermedades, pero se desconoce la cantidad destinada a enfrentar los efectos del sobrepeso, refiere el ente fiscalizador. En el diseño de la prevención y el control, se identificó que la norma del IMSS estableció disposiciones en materia de vinculación interinstitucional, promoción, detección, tratamiento, calidad de los servicios, administración de los recursos humanos, así como para la incidencia y prevalencia del sobrepeso, la obesidad y la diabetes

Calculan que más de 72 mil de los muertos por COVID en México padecían diabetes/Crónica

En el marco del *Día de Muertos*, la organización de la sociedad civil recordó con una ofrenda a los mexicanos difuntos por la epidemia de obesidad y diabetes que flagela el país, que se agudizó debido a la pandemia de covid. En un acto realizado en el monumento a la Revolución, la organización escenificó un altar viviente de muertos con una familia mexicana que vestía trajes formados por etiquetas de las principales marcas de bebidas azucaradas y de comida chatarra, por la relación que el alto consumo de estos productos tiene en México con las epidemias de obesidad y diabetes. "Con esta acción hacemos un llamado a impulsar las políticas que las administraciones anteriores se negaron a establecer contra estas epidemias por su profundo contubernio con las corporaciones de la comida chatarra y las bebidas azucaradas", dijo Alejandro Calvillo, director de El Poder del Consumidor. Agregó que si bien en la actual administración se avanzó en la implementación de un etiquetado de productos procesados entendible para la población, aún está pendiente la prohibición de publicidad dirigida a la infancia y garantizar que su venta no regrese a las escuelas, entre otras medidas.

Esperanza de vida retrocede por Covid/24 Horas

En 2020 la esperanza de vida en México se redujo 2.5 años para mujeres y 3.6 años para los hombres, lo que demuestra la severidad con la que la pandemia por Covid-19 impactó al país, informó Víctor Manuel García Guerrero, profesor-Investigador de tiempo completo del Centro de Estudios Demográficos, Urbanos y Ambientales de El Colegio de México. El también asesor en métodos demográficos del Fondo de Población de Naciones Unidas, Consejo Nacional de Población, entre otras dependencias, analizó junto con Hiram Beltrán-Sánchez, profesor asociado de la UCLA, la heterogeneidad en el exceso de mortalidad y su impacto en la pérdida de esperanza de vida debido a covid.

Felicitan a Sheinbaum/Reporte Índigo

Las autoridades de la Ciudad de México informaron que las primeras dosis de la vacuna anticovid a mayores de edad rezagados, serán aplicadas en la Biblioteca José Vasconcelos y en el Centro de Estudios Superiores en Ciencias de la Salud. En la Vasconcelos se aplicarán los biológicos Sinovac y AstraZeneca, mientras que en las instalaciones de la Marina, las vacunas Sputnik-V y Pfizer BioNTech; para los adolescentes con comorbilidades graves solo se aplicará el biológico autorizado, Pfizer-BioNTech. Asimismo, del 3 al 6 de noviembre inicia el Programa de Vacunación contra Influenza con personal médico, niños, adultos mayores y resto de población, en ese orden. De acuerdo con la secretaria de Salud de la capital, Oliva López Arellano, informó que ambas vacunas, contra la influenza y COVID-19, son compatibles.